
Acta de Consejo N°2/2022 
Sesión Ordinaria jueves 31 de marzo de 2022 

Asisten: 
Directora de Instituto      Alejandra Mizala 
Subdirectora Instituto     Carmen Sotomayor 
Director de Investigación     Juan Pablo Valenzuela 
Directora de Postgrado     Carmen Julia Coloma 
Consejero       Paulo Barraza 
Consejera      Lorena Ortega 
Consejero      Patricio Rodríguez  
Representante de Funcionarios    Ginette Díaz 
Representante de Asistentes de Investigación   María José Opazo 
 
La reunión se inicia a las 16.00 horas. 

 
1. Información general (informa la directora del IE) 

 
1.1. Elecciones Rector/a 
 
La directora informa de las elecciones de Rector de la Universidad: Pablo Oyarzún (Facultad de 
Artes), Kemy Oyarzún (Facultad de Filosofía), Sergio Lavandero (Facultad de Química y Farmacia) y 
Rosa Devés (Facultad de Medicina, Vicerrectora Académica). 
 
1.2.  Infraestructura 
 
La ANID aprobó gastar los recursos destinados al edificio en mejoras a la infraestructura que 
tenemos. Se logró un trato directo para arreglar el departamento de Vicuña Mackenna 89. 
Se hará también una plaza bolsillo en el espacio entre las dos casas que incluirá un Foodtrack para 
contar con más espacio al aire libre para almorzar. Se espera poder conseguir un trato directo para 
que logremos usar los recursos en el plazo asignado por ANID. 
 
1.3.  Consejo Universitario 
 
En el Consejo Universitaria se aprobó la creación de dos nuevas facultades: Facultad de Gobierno y 
de Comunicación e Imagen. Una de las razones es que tienen carreras de pregrado. Ahora tiene 
que aprobarlo el Senado Universitario. Si así fuera quedarían entonces 3 institutos 
interdisciplinarios dependiendo de rectoría: IEI, INTA e IE. 
 
1.4. Presencialidad 
 
Se solicita no priorizar que los ayudantes asistan presencialmente al CIAE, porque tenemos 
problemas de aforo. Priorizar a las personas que no tienen condiciones en su casa para trabajar y 
al equipo de gestión, académicos y postdoctorados A estos últimos se les asignó una sala en casa 
AL, 2° piso. 
 
 
 
 



1.5. Postdoctorados 
 
Se abrió hoy día el concurso postdoctorados ANID y la próxima semana se va a llamar al concurso 
para tres postdoctorados financiados por un año por el proyecto basal del CIAE. Esta modalidad ha 
sido exitosa, porque este año se obtuvo financiamiento para 4 postdoctorados ANID que estaban 
ya trabajando con nosotros. 
 
1.6. Concursos Internos 
 
Se realizó un concurso para llenar el cargo de jefe de tecnología e información. Lo ganó Paulina 
Sepúlveda quien se desempeñará como jefa de esta área; Hans Bustos y Cristián Miranda 
dependerán de ella. También se va a sumar a una persona para desarrollo, ya que es muy 
necesario para el IE/CIAE, en especial, los desarrollos de las páginas web y de los procesos de 
gestión. La directora hablará primero con Cristián y Hans y luego informará oficialmente del nuevo 
cargo de Paulina. 
 
Además, se abrió un concurso interno para el cargo de coordinador/a de escuela postgrado.  
 
1.7. Problemas honorarios 
 
El Contralor de la República dictaminó que no puede haber honorarios por tareas habituales y 
todas las personas a honorarios por más de un año deben pasar a modalidad de contrata. Hay 
algunos honorarios del IE/CIAE que no alcanzaron a hacer sus convenios antes de este dictamen, 
por lo que la Contraloría Universitaria ha rechazado varios honorarios. La directora conversará con 
la Contralora para explicar la situación de algunos convenios de honorarios.  
Para los ayudantes de investigación que son estudiantes, existe una figura de pago con unidades 
becarias. La directora está averiguando sobre esto.  
 
Ginette Díaz agrega que el concepto de labor habitual está difuso. Se está evaluando una nueva 
figura de contrata con consentimiento informado, en el sentido que la persona que firma entiende 
que la contrata dura mientras exista financiamiento, cuando se trata de un proyecto.  
 
1.8. Doctorado en Educación 
 
La directora informa que ya comenzó el doctorado en Educación de la Universidad. Hay 7 
estudiantes seleccionados y, el comité académico indica que son todos muy buenos. 
 

2. Aprobación acta sesión ordinaria consejo del 27 de enero y de la sesión extraordinaria 
del 10 de marzo  

Se aprueban las dos actas por unanimidad del Consejo. 
 

3. Escuela de Postgrado (informa la directora de la Escuela de postgrado) 
 

3.1. Información matrícula magister y diplomas  
 

• Diploma LEO: se firmaron 66 contratos, hay 4 renuncias, por lo que podemos llegar a 62 
alumnos. 

• Diploma Mejoramiento: podemos llegar a 38 estudiantes. 



• Diploma Metodología: Postularon 15 personas y se seleccionó a 6 estudiantes. Se eligió a 
los perfiles más académicos. Carmen Julia Coloma destaca que el nivel de los alumnos del 
diploma de Metodología es muy alto, por tanto calzan bien con los estudiantes del 
Magister de Investigación con quienes comparten estos cursos. 

 
Juan Pablo Valenzuela sugiere pensar también en una modalidad online para este diploma por las 
restricciones que tenemos de infraestructura. 
 
La directora comenta que algunas facultades se financian con los cursos de postítulo. Por tanto, 
piensa que hay que seguir potenciando nuestros postgrados con los apoyos necesarios. La fuerza 
que tienen estos diplomas es que se fundan en la investigación que realizan los diferentes 
académicos.  
 
Carmen Julia Coloma informa que llegó un muy buen informe de la DPP sobre el magister de 
Indagación e Innovación; ahora se está trabajando en la corrección de la propuesta y realizando 
varios pasos requeridos institucionalmente. Será un magister híbrido.  
 
3.2. Fijación de aranceles 
 
Carmen Julia Coloma presenta una propuesta. Informa que para llegar a estos aranceles, 
exploraron el mercado de postgrado y definieron montos que están en el rango del mercado. 
Existen aranceles diferenciados cuando se generan convenios con instituciones y llega más de un 
estudiante. También se considera la política de descuentos de la Universidad.  
 
El Consejo aprueba los aranceles por unanimidad (acuerdo 1). 
 
Se informa que hay dos diplomas de ARPA dictándose,  uno de educación superior con Inacap, que 
está terminando y otro de educación parvularia y escolar con el colegio Monte Olivo. Se acuerda 
que Carmen Julia Coloma presente los presupuestos de diplomas en la próxima reunión de 
Consejo (acuerdo 2) 
 
3.3. Evaluación efectos programas de formación del IE  
 
Juan Pablo Valenzuela presenta la experiencia de evaluación del diploma de Mejoramiento 
Escolar, que podría servir para los demás diplomas. 
 
Se propone una evaluación docente común, una parte puede ser una breve encuesta de 
satisfacción. Se propone además una evaluación después de 6 meses para ver cambios de 
prácticas en el trabajo de los participantes.  No es una evaluación de impacto, pero sí de 
percepciones de los actores sobre el desarrollo de capacidades. No solo de contenidos, sino 
también de herramientas prácticas. Tiene un componente cuantitativo y 2 componentes 
cualitativos.  
 
Se propone comenzar durante el 2° semestre partir con los diplomas de Mejoramiento y Lenguaje. 
Cuando responden la encuesta se les pregunta si están dispuestos a participar en un focus group 
para ver la transferencia y aplicabilidad en su trabajo regular. Además, se les solicita poder 
entrevistar a un par laboral para evaluar sus capacidades en el contexto laboral. Sirve para tener 
una retroalimentación más rica de los estudiantes para mejorar nuestros diplomas. Al finalizar el 



segundo semestre, se entregan los resultados. No está todavía definido quién se hará cargo 
operativamente de esta tarea. Probablemente se le pida ayuda a Rocío Loyola para que se haga 
cargo de este piloto y que forme parte de la escuela de postgrado. 

 
4. Varios   
 

Lorena Ortega solicita información sobre el estado de la demanda laboral de ARPA. La directora 
explica detalladamente la situación en que queda claramente establecido que la acusación de 
despido por embarazo es falsa. Se está conversando con el Sindicato de Honorarios para clarificar 
esta situación. 
 
Ginette Díaz, a nombre del equipo de gestión propone reunirse con la dirección para dar sus 
opiniones acerca de la nueva estructura de gestión del IE-CIAE. La directora se compromete a 
llamar a una reunión al equipo de gestión (acuerdo 3). 
 
La reunión finaliza a las 18.15 hrs. 
 
 
Acuerdos 

1. El Consejo aprueba por unanimidad los aranceles del Magister y los diplomas definidos por 
la Escuela de Posgrado. 

2. Carmen Julia Coloma presentará los presupuestos de los diplomas de ARPA en la próxima 
reunión de Consejo 

3. La dirección sostendrá una reunión con el equipo de gestión para escuchar sus opiniones y 
propuestas sobre estructura de gestión del IE-CIA. 

 
 
 
 
 
 
 
 

Carmen Sotomayor E. 
Subdirectora 

Instituto de Estudios Avanzado en Educación 
Ministra de Fe 

 


